

令和6年度 朝霞市立朝霞第四中学校第2回学校運営協議会

令和6年7月10日（水）

2階 校長室

14:30～16:00

1 開会の言葉

2 校長あいさつ

3 新委員への任命書交付（杉田委員）

4 協議 （1）本校の現状について（校長より 1学期の様子）

（2）協議

- ・体育祭平日開催
- ・夏服着用時ポロシャツの導入
- ・生活の決まりの変更

5 その他 第3回学校運営協議会開催日（案）

令和6年11月1日（金） 13:30～15:00

当日午前中 朝霞市民会館ホールにて合唱コンクール開催

6 閉式の言葉



5月号 令和6年5月2日 発行

四中だより

を目指す学校像

生き生きと学び、夢と希望を胸に、感動を実感できる学校

おも
「感謝」の想いを言葉に乗せて

～「当たり前を見つめ直す」～

校長 太田 穎治

早いもので始業式・入学式から1ヶ月近くがたちました。生徒の様子を見ていると、元気一杯、生き生きと学校生活を送っているようで、大変嬉しい感じています。さて、5月上旬はゴールデンウィーク。今週末から後半戦になりますが、3日、4日、5日がそれぞれ何という祝日かご存知でしょうか。

5月3日は憲法記念日、4日はみどりの日、5日はこどもの日です。

これらの祝日が「感謝」とどう関係するのかというと、国民の祝日に関する法律では、以下のように示されています。

憲法記念日 「日本国憲法の施行を記念し、国の成長を期する」

みどりの日 「自然に親しむとともにその恩恵に感謝し、豊かな心を育む」

こどもの日 「子どもの人格を重んじ、子どもの幸福をはかるとともに、母に感謝する」 私たちは自分をとりまく環境に対して、「当たり前」「当然」と考えがちです。学校はあって当たり前、家族や友達だっていて当たり前。でも、よく考えてみると、自然も、家族も友達も、学校も私たちをとりまくすべてが、実はあって「当たり前ではない」のかもしれません。

ぜひとも、この連休には、自分の周囲を見渡して、日頃当たり前と思っていたことに想いをはせ、感謝してみて欲しいと思います。そして、感謝できたら、その想いを言葉にして表現して欲しいと思います。

具体的には 「ありがとう」「おかげさまで」「おはよう」「おやすみ」「いただきます」「ごちそうさま」といった何気ないあいさつ。感謝の想いがあるからこそ出てくる言葉ではないかと考えます。

これらの言葉が、嫌みっぽくなく、さらりと発せられるととても素敵ですね。これから先、たくさんの感謝の言葉であふれる朝霞四中になることを期待しています。

朝霞市立朝霞第四中学校
埼玉県朝霞市栄町 5-1-60
Tel(048)466-4711
Fax(048)467-4744



6月号

令和6年6月5日 発行

四中だより

朝霞市立朝霞第四中学校
埼玉県朝霞市栄町 5・1・60
Tel(048)466-4711
Fax(048)467-4744

目指す学校像

生き生きと学び、夢と希望を胸に、感動を実感できる学校

「一生懸命は美しい」
けんめい

～ 体育祭の取組から ～

校長 おおた さだはる 太田 穎治

6月3日（月）、雨天で延期になった第48回体育祭を無事開催することができました。本年度のスローガンは「万里一空」～目標に向かって突き進め～でした。平日も開催にも関わらず多くの保護者・地域の方にご来校いただき、生徒たちの一生懸命な姿に本当にたくさんのご声援をいただきました。ありがとうございました。

生徒たちは体育委員を中心に、昼休みや放課後も短い練習期間にも関わらず真剣に取り組んできました。特に1年生は、入学直後からの取組でもあり大変だったはずです。それでも、一人一人の生徒が目標達成に向けて突き進んでくれた甲斐もあって体育祭は大成功のうちに終えることができました。

体育祭では競技に取り組む生徒たちの「一生懸命な姿」をたくさん見ることができました。そこで感じたことは「一生懸命は美しい」ということ。

今年の体育祭、最後の競技だった3年生の全員リレー、アンカーの生徒がバトンを受けたころには、先頭のクラスと最後のクラスはかなりの差がついていて、結果はほぼ見えていました。それでも、アンカーの選手は一切手を抜かず、与えられたアンカーという役目をしっかりと果たすべく全力疾走。格好いいですね。私がもし彼の親だったら、たとえ勝負に負けてしまったとしても、こんな風に育ってくれた我が子を自慢に思うし、その勇姿に涙を流してしまうかもしれません。

生徒がそれぞれ何に対して一生懸命になるかは、本当に様々ですが、ぜひとも学校生活の中で一生懸命になれる何かを見つけ、それに真剣に取り組む美しく格好いい姿を見せて欲しいと思います。私たち学校は保護者・地域と一緒にになって中学生の一生懸命な姿を全力で応援していきます。



7月号 令和6年7月2日 発行

四中だより

目指す学校像

朝霞市立朝霞第四中学校
埼玉県朝霞市栄町 5-1-60
Tel(048)466-4711
Fax(048)467-4744

生き生きと学び、夢と希望を胸に、感動を実感できる学校

「どうしてダメなのか」の一歩先へ

～ 「子ども意見表明権」 ～

校長 太田 稔治
おおた さだはる

6月14日の午後、令和6年度の生徒総会が開催されました。定期総会としては1年に1度、全校生徒が一堂に会して、各委員会等の活動報告及び活動計画、予算案について議論しました。校長あいさつの場面では、昨年4月に施行された「こども基本法」について触れ、基本理念の一つに「子どもの意見の尊重」が掲げられていることを紹介しました。(校長としてちょっと残念だったのは、子どもに関わる重要な法律なのに、当事者の中学生がまったく知らなかつたことです。)「子どもの意見表明権」と言われるものですが、実際には「意見を聽かれる子どもの権利」だと考えるべきかもしれません。これからは、子どもたちの意見が様々な場面で大きな影響をもつ時代になるはずです。今の中学生はまさしく、その第一世代ということになります。

今年の生徒総会では、学校生活の決まりについて、各クラスからの質問、意見、要望を各委員会ではなく、学校に対して(わかりやすく言えば校長に対して)出してもらいました。頭髪・服装・持ち物などさまざまな意見がでましたが、今後は、生徒代表と教員の代表で「学校の決まり検討委員会」を立ち上げ、出された意見について検討していくことを約束しました。まずは、出された意見の中で、「最優先で検討すべき事案は何か」から検討していくこととしています。

意見では、「どうして〇〇はダメなのか」といった、理由を問うものが多かったです。もちろん「なぜなのか」という疑問を持つことはとても重要ですが、今後は検討していく中で、「〇〇にしてみてはどうか」といった意見を出せるようになって欲しいと思います。検討委員会は代表生徒で構成しますが、どのような意見がでたのかといった検討過程についても、しっかりと生徒全体に伝えるようにします。

本格的な検討は9月以降になりますが、生徒の皆さんにはそれまでの間、友だちや保護者ともいろんな話をし、いろんな意見に触れて自分自身の意見を作り上げておいて欲しいと思います。

【体育祭の平日開催について】

父母と先生の会の役員へのアンケート

アンケートの回答

【平日開催について】

○働いているお母さんは休みを取るのが大変だと思いますし、お父さんの参加率も減ると思いますので、土日の開催の方がいいように思います。

○平日開催に合わせて休暇を取得したとして、今回のように予備日開催になった場合に再度休暇調整するのが難しい方も多いと思うので、せめて正規開催日は休日に組んでくださるとありがたいと思います。

○平日働いている方の休日調整が難しいと思います。

その反面、休日出勤の方もいらっしゃると思うので、とても難しいですね…。

平日開催の良かった点としては、下の子のスケジュールに影響がなくて助かりました。

○平日開催はコロナ禍で小学校も分散、平日開催でしたので特に気になりました。
私の場合は下の子の預け先も考えると、平日開催ありがとうございました。

○平日開催にあわせて休暇を取得した後、予備日も平日ですと調整が難しいです。（予備日のみ調整する）

○様々な事情で日中忙しい人も観に来やすいように、もう少し早く行事予定をお知らせした方が良いのではないかと思いました。

（もしかしたら新入生保護者以外は告知されていたのかかもしれません…）

年間予定表を配られたのが少し遅かったのもあり、両方平日だと予備日迄はお休みを抑えにくうだと思いました。

○平日開催の予定の場合、天候の事も有るので予備日は翌日では無く翌週の金曜日にして頂いた方が良いかと思いました。（今回も当初、雨予報でヒヤヒヤしました）

お休みも金曜と月曜、火曜と続けて取れない方も多いと思うので！

それでも今年、初めての平日開催にしては保護者の参加人数が多く皆さんお子さんの為に何とかお休みを取られたんだな～と思いました

【半日開催について】

- 私は半日でも1日でもどちらでもいいと思っています。
 - 半日開催にしておくと、午前だけ・午後だけといった調整がしやすいので良いと思いました。
 - 半日開催は、長時間拘束されることなく、良かったと思います。
 - 半日開催は、子供からもまわりのママさんからも良い体育祭だったと聞いていたので、時間より質なのかなと思いましたので、よかったです。
 - 午前だけだと大変ありがとうございます。オペレーションの問題になるのかもしれません、全学年一緒にやる必要はないのかもしれません。(1年9:00-2年10:30-3年午後など)
 - 半日でも一日でもどちらでも良いと思います。
 - 子供達の体の負担、を考えると良いと思います。個人的には時間短縮の為か?盛り上がる部活動対抗が無くなったのは残念でした。
- ※保護者様から多くの意見が有ると思いますのでネット等でアンケート取つたら良いかと思います。

【他、体育祭についての意見】

他の方も言われてた通りご兄弟が居るのか殆どの方が前を取られると、ずっと居るのが見受けられました…(たぶん退いてしまったら戻れないみたいな感じでした。)
なので途中、芳野先生が声かけして頂き撮れた方も多いかったと思います。提案として
①保護者の名札を学年別にする事で一目で解るので効果的です。
②敬老席の所をビデオ撮影場所にする(来賓席の後ろガラガラだったので後ろを敬老席でも良いかな?と思います。)

令和7年度夏服移行時のポロシャツ導入について

本年度生徒総会の場にて校長より指示

- 女子生徒の夏用ベストの着用について、下着が透けないことを条件として着用しなくてもよいこととした
⇒ 制服としての見栄えの問題はあるが、暑さ対策優先とした

近年の夏の異常高温を考慮し、令和7年度の夏服移行時よりポロシャツの着用を認めていく方向で検討

企画委員会・職員会議で検討

- ポロシャツに校章を入れる（左袖に刺繡）ことで統一性を担保する
⇒ どんなポロシャツでもよいと状態は避けたい
- 刺繡を入れて制服扱いとし、業者テストや高校説明会等にも着用できるようにする
- 色は紺・・・一色で指定するなら紺
- 着用のルール等については、導入決定後に改めて検討する
⇒ 教職員だけでなく、生徒・保護者にも意見を聞いていく予定

7月2日午後16：15～ 図書室にて

制服業者3社来校

（本校制服取扱い業者 スクールベン・しなのや・うえはら）

価格はおおむね4500円程度。物価高騰も考えられるが。

令和7年度新入生より 夏服をポロシャツとする （女子ベスト廃止）

在校生のポロシャツ購入については、認めていく （新入生優先）

⇒ 在校生については希望者が5月1日以降に業者で購入する等

いわゆる「お下がり」をはじめ、着用に関するルールは今後決定する

7月6日（土）父母と先生の会の事務局会議・代表者委員会でも説明

「生活の決まりの見直し」について

1 ねらい

- きまりを自分たちのものとして捉え、自主的に守ろうとする姿勢や、自己指導能力を育成する
- 生徒たち自身の実情や保護者の考え方、地域の状況、社会の要請や時代の進展等を踏まえ、学校の決まりの内容が合理的であるか見直す機会とする。
- 生徒が自ら学校の決まりについて主体的に話し合い、学校の決まりを変更していく機会と経験をもつことで、社会参画の力を育成する。

2 生活の決まり検討委員会メンバー

生徒：生徒会長（1名）	生徒会本部役員（2学年1名 3学年1名）	
1学年代議（4名）	2学年代議（4名）	3学年代議（3名） 計14名
教 師：生徒会担当（1名）	生徒指導担当（3名）	特活担当（1名） 計 5名

3 議題内容

「 」

生徒総会議案読み合わせの時間に各クラスから集約された意見をもとに検討委員会メンバーで選定。

4 今後の日程

6月10日（月）	職員会議にて先生方に提案
6月14日（金）	生徒総会で校長から話
7月 2日（火）	事前準備委員会 生徒会長＋代議委員会各学年代表
7月16日（火）	第一回生活の決まり検討委員会（議題の選定）
7月19日（金）	終業式で生徒会長から全生徒に検討委員会メンバー、議題内容の報告

※9月以降複数回検討委員会を開く予定。生徒、教員双方の意見を吸い上げて2学期中には決定していく方向で。

その他（施設・過ごし方・生活の決まり）について

質問・意見・要望

女子の髪型でなぜお団子結び編み込みが許可されないのか
(ヘアアレンジを許可してほしい、結ばなくてもよくしてほしい)
ポニーテールを許可してほしい
ワックス、ケープなどの整髪料はなぜだめなのか
パーマはなぜだめなのか
なぜ髪が短くないといけないのか（男子？）
くるりんぱやたまねぎヘアはやっていいのか
ふさわしい髪形とは？例が欲しい
ヘアゴムやヘアピンの指定があるのはなぜか
ツーブロ、刈り上げを許可してほしい
ちょんまげはいいのか

気温の変化が激しい夏と冬のジャージ登校を許可してほしい
ジャージ登下校はなぜいけないんですか
ジャージ登校をしたい。
ジャージ登校を期間を決めてありにして欲しい
登下校はなぜ制服なのか
晴れの日でもジャージ下校をしたい
冬は長そででないといけないのか
なぜ朝練後着替えなければならないのか

体育祭の縮小についての説明（なぜ土日開催じゃないのか）
部活動対抗リレーはなぜなくなったのか
学校生活にふさわしい、清潔感とは何か
広沢タイムに自習をしたい
定期テスト2週間前からと小テスト等の日に広沢タイム中、勉強したい
→2週間前から定期テスト範囲表を配られるから

体育館の天井の塗装工事をして欲しい
体育館の天井を直して欲しい

自転車登校(遠い人)
8時前に来てはいけないのに自転車を使っていけないのはなぜか
(遠い人が苦労するのは不公平)

靴下の色を増やして欲しい
部活時のゼリーなどの軽食(平日)

怪我人のためにエレベーターを使う許可
心のこもったあいさつとは何か

水泳の授業を男女別か選択にする
給食の時間に手を洗いに行きたい。（フルーツ牛乳で手が汚れた場合）

なぜ給食時間中に廊下に出ていけないのか

スカートを折ってはいけないのはなぜですか
秋にセーターのみでブレザーなしで登校したい。

冬は手が冷たいので温水の出る蛇口が欲しい。

テニスコートを別に作って校庭のコートを撤去して欲しい
外のバスケットゴールを直して欲しい

バスケットコート付近の木の枝を切って欲しい

夏服は、校章なしなのに、冬服はアリなのか

カバンのアクセサリーの明確な基準はなんですか。
カバンに何個までキーホルダーをつけて良いのか

校庭にベンチを設置してほしい

なぜ夏、冬でネクタイの有無が関係あるのか
長袖でネクタイなしなのはいいのか

なぜ女子はベスト着用しなければいけないのか

なぜ他学年の階に入っていけないのか

ダウンジャケットをOKにして欲しい

シャツは学校指定じゃないとダメなのか
8時前に登校している人がいるのにそれはいいのか（委員会以外）
なぜ8時前登校がダメなのか
匂い付きの汗拭きシートをありにしてほしい →匂いなしがあまり売ってない
ドライシャンプーを持ってきたい →暑いし、汗かいたらベタベタになる
プール終わった後にタオルを肩にかけたい→水が垂れないようにするため
エアコンを先生の許可なしでつけたい→真夏の時だけは熱中症予防のため、つけたい
冬にジャージを忘れた時は学校から貸してしてほしい→忘れたらめっちゃ寒い
敬語をしっかりしたい（あだ名ではなく〇〇先生と呼ぶなど） →社会に出た時非常識の人だと思われる
引き渡し訓練を毎年やってほしい→もし災害が起きた時、パニックにならないため
なんでテトルにした？
化粧をなんでしちゃだめ？
なぜ8時20分に予令がなるのか
眉毛剃り禁止なんで？
なんで他のクラス行っちゃだめ？
学校に関係ないものは持ってきてはいけないと校則ではなっているが、学校には関係ないというものの基準を明確にしてほしい
生活の決まりの資料の体操着ジャージの欄にて、「部活動用のゲームアンダーシャツ、アンダーシャツ、ウィンドブレーカーは部活以外での着用を認めない。部活動以外のウィンドブレーカーの着用も認める。」とはどういうことか。